

きたはら



平成28年11月1日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 586号

「心に音楽を 唇に歌を」

校長 岩井 一雄

音楽室や教室から、子供たちの澄んだ歌声やいろいろな楽器の音色が秋風に乗って響いてきます。二週間後に迫った音楽会に向けて、子供たちは皆、一生懸命に練習に励んでいます。子供の歌声は聞く人の心を和ませたり、元気や勇気を与えたり、感動を与えたり・・・、素晴らしい力をもっているといつも感じます。

音楽室から聞こえてくる「夕やけこやけ」の合唱を聞いていて、ふと小学生の頃を思い出しました。

小学生時代、わたくしは学校生活に自信がもてずにいました。計算がちゃんとできるか、図工の作品を時間内に作り上げられるか、先生から叱られないか、そんなことばかり考えて、学校を休んでしまったときもありました。心配ばかりしていた時、「帰りの歌のオルガン伴奏を手伝ってくれないか」と担任の先生から声をかけられたのです。ベテランで、少し怖い印象をもたれていた先生でしたが、わたくしが教室の隅に置かれていたオルガンの鍵盤を触っていた様子をよく見てくださっていたのです。とまどいながらも、帰りの会で、「夕やけこやけ」の曲を、少し間違えながらも弾ききった時、いつもは怖く感じていた担任の先生が、満面の笑みで「よくがんばったなあ。」と褒めてくださったのです。心の中で張りつめていた氷が瞬時に溶けて、体がほんわかと浮き上がるような、不思議な気持ちになりました。このことをきっかけにして、少しずつ、学校での心の居場所を見つけられるようになっていったように思います。

思えば昭和の子供時代、子供たちの学校生活の中には歌があふれていました。音楽の授業やテレビアニメで新しい曲を知ると、替え歌も含めて、その曲が子供たちの生活の中で歌われてあふれていたように思います。平成の世が進むにつれ、子供たちの普段の生活の中から歌声が聞こえなくなっていったように感じるのはわたくしだけでしょうか。来る12日、ぜひ御来校のうえ、子供たちの歌や合奏を鑑賞していただきたいと思います。会場が狭く御迷惑をおかけしますが、「譲り合い 心に音楽を 唇に歌を」を合言葉に御鑑賞いただければありがたく思います。





11月の行事予定



日	曜	予 定
1日	火	
2日	水	
3日	木	文化の日
4日	金	
5日	土	
6日	日	
7日	月	委員会活動
8日	火	
9日	水	
10日	木	
11日	金	さくらんぼ音楽会（児童鑑賞日）
12日	土	さくらんぼ音楽会（保護者鑑賞日）
13日	日	
14日	月	避難訓練
15日	火	安全指導
16日	水	午前授業(5年2組のみ5校時まで授業)
17日	木	
18日	金	中学校部活動体験（6年）
19日	土	
20日	日	
21日	月	クラブ活動 読書旬間（～12月2日）
22日	火	社会科見学（6年） お芋を食べる会（2年）
23日	水	勤労感謝の日
24日	木	
25日	金	お誕生日給食
26日	土	
27日	日	
28日	月	
29日	火	午前授業
30日	水	午前授業

さくらんぼ音楽会

11月11日（金）、12（土）はさくらんぼ音楽会です。12日が保護者鑑賞日となっております。どうぞ御来校ください。

なお、自転車での御来校は御遠慮くださいますようお願いいたします。

詳細は、「さくらんぼ音楽会のお知らせ」を御覧ください。



今月の生活目標

力を合わせて楽しい学校にしよう

校内では音楽会に向けて、すてきなハーモニーが聞こえてきています。音楽会を成功させるために、友達のよいところを見つけ、友達から学び、心を寄せ合い一つの音楽を作り上げてほしいと思います。

寒暖の差が激しく、衣類の落とし物が目立ちます。自分の持ち物の管理や衣服の調節を自分でできるようにして、落とし物や忘れ物を減らすよう指導をしていきます。また、風邪予防のうがい手洗いを呼びかけていきます。



ふれあい（いじめ防止強化）月間

～「練馬区いじめ一掃プロジェクト」～

11月は、練馬区の全ての小中学校において、「いじめ一掃プロジェクト」に取り組みます。日頃から、北原小学校いじめ防止基本方針に基づき、学校全体としていじめを防ぐために子供たちの指導を行っております。その中でも、11月は特に様々な取組を進めていきます。

今年度は「練馬区いじめ撲滅宣言」に取り組みます。先日、代表委員会で話し合い、「救いの手 笑顔と絆 深くなる」という合い言葉を決めました。これを基に各学級で「いじめ撲滅宣言」を考えます。また、「いじめ」について考える授業を行います。「いじめ」について、お様にアンケート等の聞き取りも行います。

各御家庭におかれましても、「いじめ」について話題にし、お子様と話す機会をつくっていただければと思います。また、お子様自身が辛い思いをしていることがお分かりになりましたら、ぜひ学校にお知らせください。



養護教諭紹介



筒井早苗養護教諭の勤務が10月で終了し、11月9日から石井久美子養護教諭が水曜日と木曜日に勤務いたします。どうぞよろしく願います。